
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

プロフィール  菅原 文仁（すがわら ふみひと） 

昭和５０年７月３０日生まれ 獅子座 Ａ型 ３１歳  

美谷本小 美笹中 伊奈学園総合高 日体大卒 明大院在学(公共政策) 

中高教員免許取得(保健体育) 若手政治家養成塾事務局長 埼玉坂本龍馬会幹事 

【趣味】旅行 読書 音楽 Ｂ級グルメ探求 

【特技】バク転 スキー 手品 

【好きな言葉】為せば成る（上杉鷹山） 

【夢】努力した人が報われる社会の実現！ 

【家族】父（高校教諭）母（スポーツ指導者）犬（エディ） 

メールアドレス sawayaka@sugawarafumihito.com  

 

宣伝会議６月号別冊「人間会議」夏号に掲載！ 

若者政治家の一人として、現在発売中の人間会議

夏号に、インタビューが掲載されました。 

内容は、自分の生い立ちの事や、いわゆる「ジバン

（組織）、カンバン（知名度）、カバン（お金）」無しで

政治家になろうと決意した理由や選挙手法につい

て話したり、県内の若手政治家たちと主催している

若者政治家養成塾の活動についてなど、６ページ

にわたり掲載しております。 

政治家は落選したら無職です。でも人生は一度だ

けだから、本当に熱中できることをとことん追求した

い、という「想い」をお話しさせていただきました。 
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６月９日～１０日、東北大学で行われた日本公共

政策学会にて、最新の政策を学んできました。 

 



 

「共に成長するボランティア」と「健全なカンパ」を募集中！ご連絡お待ちしています！ 

すがわら文仁は、地盤、看板、カバンなし、ゼロから政治をスタートしました｡健全な政治活動の為に、私と

一緒に活動する応援ボランティア（市政報告配りなど）と少額のカンパを募集中です。 

メールアドレス ｓａｗａｙａｋａ＠ｓｕｇａｗａｒａｆｕｍｉｈｉｔｏ．ｃｏｍ   電話 048－422－1673 

巣鴨信用金庫 西浦和支店 普通口座 ３１１３８１２ スガワラフミヒト コウエンカイ スガワラタカコ 

議会報告 平成１７年度第３回定例会 
６月５日～２５日に行われた第３回定例会では、市長提出案件２５件、議員提出案件４件について慎重に審議した

後、市長案件は原案のとおり可決されました。今回も本会議で賛成討論（議案55号）させていただきました。 

● 市長提出案件 ★ 議員提出案件 

報告 ８件 意見書 4件（うち1件を趣旨採択） 

規定 １件 

条例 ５件 

一般 ５件 

予算 ３件 

一部趣旨採択した意見書 

異常気象による災害対策や地球温暖化対策の強化・拡充を求める意見書 

 

 
市長提出議案の要旨 

４５号 「戸田市一般職の任期付職員の採用に関する条例」では、専門的な知識を有する方を一定期

間雇用できるようにしました。会計士や弁護士等の専門家などを雇用する場合に活用。 

４６号 「戸田市個人情報保護条例の一部改正」では、今まで規定されていなかった、市の委託業者に

も、個人情報の保護を職員と同等に規定して、違反した場合の罰則を定めた。 

４７号 「職員の勤務時間に関する条例の一部改正」では、今まで４時間に１５分あった休憩を廃止。 

５５号から （補正予算） 

①市内３駅の電車発車メロディーを戸田市歌にする経費の補正予算（３５万円） 

②後期高齢者医療制度システム導入経費（４９００万円） 

③給食センター施設修繕費（２８０万円） 

すがわらの一般質問（抜粋） 「自治体コンプライアンス（法令遵守）について」  

菅原「コンプライアンス」は、法令遵守と訳されるが、単に職員が法令、条例を守っていれば良いというものではない。枚方市の談合事

件、社保庁の年金問題などは、行政の信頼を根底から揺るがす事件であり、行政のコンプライアンスはまさに「危機」を迎えている。 

法令遵守が求められる職務には２つの側面があると考える。不当要求に対する公正な職務と、内部通報者の保護である。戸田市は、不

当要求行為等対策要領、公益通報者保護要綱を定めているが、どのような取り組みをしているのか。 

部長不当要求に対する相談件数は 16年度9件、17年度 19件、18 年度 22件、今年度は5件の相談が寄せられている。研修は年間 2

回、今月末にも予定している。公益通報者保護制度の運用状況は、現在 0件となっています。 

菅原不明確な要求や、口利きなど、コンプライアンスの観点からも、要求の記録、そして定期的な公表、さらに専門的判断が必要である

と思う。また、職員の公益通報（内部告発）については、公益通報委員会を置くこととなっているが、委員は市職員で組織されている。内

部による体制は、通報者がその後の不利益を恐れて通報しづらい事や、その実効性が懸念される。通報しやすく、透明度の高い組織に

するためにも、第三者機関を設置してはどうか。 

部長ご指摘をいただいた点も含めて、検討課題とさせていただく。 

菅原法令遵守はますます重要になってきている。また、この政策は神保市長の進める「公平、公正、公開」の行政運営の精神にも合致し

ている。 来年度は組織改正があるので、透明性の向上をより一層進めるために、「コンプライアンス課」のような専門的部署を創設し

て、行政の説明責任を果たす新たな取り組みをしていく事を要望します。 

 

 
一言・・・法令遵守関連政策は市民の信頼を裏切らない為の大切な政策。さらなる推進を求めていきたい！ 


